

**Redacción y Administración:**  
Calle del MAR, núm. 65

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.  
En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 ptas.  
Resto de la PENINSULA: Trimestre, 4,50 pesetas.  
EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas.  
Número del día: 5 céntimos.

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias.  
Dirección telegráfica: PROVINCIAS—Valencia

# LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

**PRECIOS DE LOS ANUNCIOS**  
ESPAÑOL: En la 4.ª plana, a 10 cént. la línea del cuerpo 6. (Máximo de percepción de un anuncio de 20 líneas.)  
En la 1.ª plana: Una peseta la línea del cuerpo 8. (Máximo de percepción: 2 pías.)  
En la 2.ª o 3.ª plana: 30 cént. la línea. (Máximo de percepción: Una peseta.)  
Cuentas, reclamos, avisos oficiales y de cooperaciones, sociedades, etc.: a 50 cént. líneas la línea. (Máximo: Una peseta.)  
Remitidos y anuncios del extranjero, a precios convencionales.  
Cada anuncio estará de impuesto 10 céntimos. (Ley 14 Octubre 1898).  
Los anuncios de esquemas mortuorios se rigen por una tarifa especial.  
TELÉFONO NÚM. 17  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

## Asuntos del día

Vuelve a decirse que no tendrá lugar en este mes la modificación ministerial que se había anunciado, y que todo el problema político queda aplazado para después de la boda regia.

«Será esta, dice *La Epoca*, de confirmarse la noticia, una de las infinitas rectificaciones del señor Moret, pero rectificación explicable, porque es tanto el papel que ha emitido el jefe del gobierno y tales los compromisos que sobre él pesan, que no puede sorprender que tema la llegada del momento de llevar a cabo la modificación ministerial.

Además, tal como está el partido liberal, ha de temer seguramente que la crisis no tuviera otra finalidad que la de contentar a tres o cuatro amigos, a cambio de disgustar a tres o cuatro docenas, porque el ministerio que se tenía por seguro resultaba más chico, más endeble, que el actual: menos propio para realizar la cacareada inclinación a la izquierda.

De todos modos parece prematuro todo cuanto acerca de esto se diga, porque el Sr. Moret comprende perfectamente que con el actual gabinete no puede hacer más que ir viviendo, a costa de su prestigio personal y con riesgo de su porvenir político.

De todo cuanto han armado algunos periódicos respecto al cambio de actitud del Sr. Pidal en la vida política, no hay nada. Todo ha nacido del deseo, por parte de algunos elementos, de introducir la discordia en el campo conservador. El señor Pidal no ha pensado en moverse; su estado de salud le obligó a retraerse de la vida activa de la política, y nada, ni nadie le empuja para adoptar actitudes sospechosas.

Nuestro corresponsal M. explica, en la carta que mas abajo publicamos, todo lo ocurrido en este asunto, que es bien poco edificante para esos elementos, que dejándose arrastrar de sus odios y de sus ambiciones, no titubean en una labor tan antipatriótica como es la de sembrar la zizania en un partido, que puede enorgullecerse hoy de ser vigoroso y estar compacto.

En la cuestión que promueve la vacante de capitán general producida por la defunción del general Blanco, votamos por la amortización de esa vacante. En la campaña de reformas militares, que aconseja una experiencia muy dolorosa, debe entrar todo lo que conduzca a dar seriedad al elemento armado, y el ejemplo de las naciones más poderosas en este concepto, es favorable a no prodigar los altos cargos de la milicia.

Solamente circunstancias personales extraordinarias por lo prestigiosas, justificaría el nombramiento de un nuevo capitán general.

## LA POLITICA

(Información semanal para LAS PROVINCIAS)

Desde MADRID

La actitud del Sr. Pidal.—Los que lanzaron el rumor de discordia y con qué propósitos.—El Sr. Pidal y el Sr. Maura.—Manifestaciones de un amigo del señor Pidal.—Su actitud pasada justificando la presente.—La reserva del Sr. Moret.—Por qué no hace declaraciones.—Lo del decreto de disolución del Parlamento.—Razones contrarias a su petición.—El peligro de solicitarlo.—El Sr. Canalejas.—Opiniones sobre la crisis.—Habrá modificación del gabinete?—¿Cuál será el pretexto para la crisis?—Las Cortes y el Sr. Moret.—Una solución intermedia.—Peligros del gobierno en el Parlamento.—Para escapar de los cortes.—Situación delicada.—La prudencia del Sr. Moret.

Como el Sr. Moret se ha negado a hacer declaraciones políticas y el planteamiento de la crisis se considera aplazado hasta que el rey vuelva de su viaje a Canarias, los comentaristas se han entretenido en conjeturas sobre la actitud del Sr. Pidal. ¿Ha realizado algún acto el ex presidente del Congreso que autorice los comentarios y supuestos que se han venido haciendo en los últimos días? ¿Ha hecho alguna indicación reveladora de los propósitos que se le han atribuido? Nada más lejos de su ánimo. El Sr. Pidal no ha hablado a nadie de proyectos para el porvenir, ni tampoco se ha mostrado opuesto a la jefatura del Sr. Maura, que reconoció voluntariamente y con entusiasmo cuando el Sr. Silveira se retiró de la política activa.

La madeja se enredó, según costumbre, en la política de nuestro país, por rumores, intenciones y dichos de los desconocidos que concurren diariamente al salón de Conferencias del Congreso, y pasean su fastidio por las amplias galerías. Cuentase que algunos villaverdistas, amigos del Sr. García Alix, al tener noticia de que los que formaban el grupo que dirigió el Sr. Romero Robledo, pensaban ingresar, como lo han hecho, en el partido liberal conservador, y en la creencia de que el Sr. Gonzalez Besada y sus adeptos no tardarían en imitar la conducta de los romeristas, quisieron detener el movimiento de aproximación con una sorpresa. Para ello idearon que el señor Pidal estaba descontento de la dirección que imprime el Sr. Maura a la agrupación conservadora, y que aquél había adoptado la resolución de volver a la lucha activa, poniéndose al frente de los villaverdistas y romeristas.

Los periódicos liberales recogieron la novela comentándola a su gusto, y el Sr. Pidal, sin excitación de nadie, mandó a *La Epoca* un suelto desmintiendo categóricamente todos los rumores lanzados por las almidadas personas, y afirmando que continúa acatando la jefatura del Sr. Maura, sin que le guíen ambiciones de ningún género. Como la manobra no resultó, los mismos que habían lanzado la especie, no queriendo darse por vencidos, imaginaron que el Sr. Pidal desea nuevamente ocupar la presidencia del Congreso con objeto de que no se sitúe en ella el Sr. Dato, a quien indican para ese puesto muchos conservadores. La misma exactitud tiene este rumor que el consignado anteriormente.

El Sr. Pidal, según es sabido, lleva una vida retirada, que le impuso una enfermedad larga y penosa, pero un amigo íntimo del ex presidente

del Congreso ha tenido la bondad de hacerme las siguientes manifestaciones:

«El Sr. Pidal no ha pretendido un momento disputar al Sr. Maura la jefatura del partido conservador, como no discutió la del Sr. Silveira. Si la hubiera deseado, qué mejor ocasión de proclamarla estando, poco después de la muerte de Cánovas del Castillo, las fuerzas conservadoras se agruparon a su alrededor? ¿Qué hizo entonces el Sr. Pidal? Reunió a los amigos que le seguían, y llevándolos al Círculo Liberal-Conservador, les presentó al Sr. Silveira, diciéndoles: «¡ahí está el jefe!»

Solo los que no recuerden ó no quieren recordar ese precedente, pueden hablar de ambiciones del Sr. Pidal por la jefatura del partido conservador. Luego, una penosa afección a la vista ha tenido al ex presidente del Congreso retraído en su casa, sin desear puesto alguno, satisfaciéndole el avance de las ideas conservadoras por entre el barullo de los que se llaman liberales sin sentir la libertad, y utilizando su nombre para explotarla.

Al retirarse de la política activa el Sr. Silveira, pudo de nuevo el Sr. Pidal, si lo hubiera deseado, aspirar a la dirección de los conservadores; pero no tuvo un momento tal propósito, y sin excitación alguna, voluntariamente y satisfecho de las campañas que acababa de mantener el Sr. Maura en el Parlamento en pro de la verdadera libertad, fué a su casa y le reconoció como jefe del partido conservador.

Después de esto, puede decirse en serio que el Sr. Pidal va a salir del relativo retraimiento en que se encuentra para dirigir al Sr. García Alix y que va a intentar una división de los conservadores? No hay nada de eso, como tampoco que haya pensado en solicitar la presidencia del Congreso, cargo que ha ocupado varias veces. Si las necesidades de la patria ó de la monarquía exigieran la presencia del Sr. Pidal en un puesto activo, el ilustre orador sacrificaría su tranquilidad por el cumplimiento de tan altos deberes, pero sin ese requerimiento, continuará como hasta ahora, considerándose desde luego dignamente representado por el Sr. Maura, cuya jefatura, según le he oído muchas veces, acata con verdadero gusto.»

No hay, pues, hecho ni indicio alguno que autorice los rumores que se han prolevarado respecto al Sr. Pidal con los fines que indico.

La afección catarral que ha retenido en su casa al Sr. Moret, servía a los comentaristas para despacharse a su gusto, respecto a los planes del jefe del gobierno, afirmando por algunos que al reanudar el presidente del Consejo su vida oficial, quedaría hecha pública su resolución de pedir el decreto de disolución del Parlamento. Ha vuelto el Sr. Moret a su despacho de la Presidencia; ha reanudado sus visitas y conferencias, y como era natural, no ha dicho nada de tal propósito, encerrándose en gran reserva, no solamente por lo que a este particular se refiere, sino también en cuanto afecta a la marcha de la política. Los que esperaban interesantes revelaciones del Sr. Moret han quedado defraudados en sus deseos.

Dije en mi crónica anterior que lo del decreto de disolución del Parlamento era arma peligrosísima, que podía entregar la jefatura del gobierno al Sr. Canalejas, lo cual no quiere el Sr. Moret, y por lo tanto, ha de procurar que no suceda. La idea de que el presidente va a plantear al rey la cuestión política, cuando vaya a Cádiz para recibir a S. M. de regreso de su viaje a Canarias, tiene cada vez menos partidarios, pues no se cree que el Sr. Moret proceda por su cuenta sin que exista como base un acuerdo del Consejo de ministros.

Algunos moretistas insisten en que el Sr. Moret ha de hablar al rey de la necesidad de disolver las Cortes, pero la opinión general es contraria a tal propósito, pues pensando lógicamente, no puede creerse que el jefe del gobierno vaya a promover una excitación política grande, no solamente entre los personajes y grupos parlamentarios, sino en todo el país, en vísperas de celebrarse la boda del monarca. Muchos de los que hablaban antes con entusiasmo del decreto de disolución del Parlamento, ahora ven el peligro de que el Sr. Moret caiga al andar por terreno tan peligroso, estimando que, en el caso de que el presidente plantee al rey el asunto con carácter cerrado, el Sr. Canalejas será jefe del gabinete, pues no quedaría a S. M. otra solución dentro del partido liberal. Los canalejasistas, que se han apercebido de ello, se mantienen en actitud prudente y reservada, entendiendo que, si el Sr. Moret emprende el camino hacia el que le seguían unos cuantos, en un momento puede jugarse la jefatura. El presidente del Consejo se ha apercebido del peligro que corre, y su temor es el fundamento de la reserva en que se mantiene, fundando que si el Sr. Canalejas alcanza en plazo breve la jefatura del ministerio, después de los prestigios que acaba de conquistar en la presidencia del Congreso, es posible que le suceda algo de lo que pasó al Sr. Villaverde cuando el Sr. Maura ocupó la cabecera del banco azul. Si el Sr. Canalejas procediera con acometividad y la mayoría parlamentaria, en gran parte se colocase a su lado, ¿cuál sería en el porvenir la situación del Sr. Moret? Estas consideraciones hacen cavilar mucho al señor presidente del Consejo de ministros, y apartarle de los que a todo trance quieren empujarle para que pida al rey el decreto de disolución del Parlamento. La calma que se advierte en la política en estos días, tiene por fundamento el mismo recelo y los cálculos que se hacen desde los dos bandos más importantes del partido liberal, pues moretistas y canalejasistas consideran al Sr. Montero Rios definitivamente fracasado.

El cronista tiene el deber de exponer a los lectores las opiniones diversas de los elementos políticos. La impresión general es de duda, por lo que se refiere a los propósitos del Sr. Moret. En lo que afecta a la petición del decreto para disolver las Cortes, los moretistas la niegan con ira; los conservadores no creen en ella; los republicanos tampoco y los villaverdistas amigos del Sr. Gonzalez Besada, opinan que sería una temeridad.

Si no hay petición del decreto citado ¿qué va a suceder? se preguntan los comentaristas políticos. Afirmar algunos moretistas que el gabinete continuará constituido en la forma en que lo está actualmente, hasta que pase la boda del rey, y se fundan para hacer esa manifestación en que no hay razones para arrojar a varios de los ministros y que se quedan los restantes. ¿Qué pretexto se va a tomar para la crisis?—se preguntan los que discurren de tal manera.—Después de aprobado el proyecto de las jurisdicciones pudo haber el motivo de las discrepancias, tantas veces citado por el Sr. Moret en sus discursos del Congreso; pero ahora cómo va a plantearse una crisis por hechos pasados y que tuvieron la sanción de la Corona y la aprobación del Consejo de ministros?

Creo otros que el Sr. Moret buscará un pretexto cualquiera para que surja la crisis, dando entrada en el gobierno a algunos de los descontentos, con lo cual se calmarán las aspiraciones de los que en la mayoría se agitan por conseguir el que consideran como premio a sus trabajos. Estas dos opiniones son las más generales, pues los partidarios del decreto de disolución abrigan los temores que dejo consignados, y los canalejasistas permanecen tranquilos en apariencia.

Hecho público el deseo del Sr. Canalejas de que las Cortes estén abiertas el mayor tiempo posible y habiendo manifestado parte de la mayoría del Congreso su hostilidad al Sr. Moret, cuando dió lectura al decreto de suspensión de sesiones, el presidente del Consejo se encuentra en difícil situación por lo que a este particular se refiere. Si continúa con el actual ministerio ó lo modifica ligeramente, no puede presentarse al Parlamento sin grave peligro de que se renueven las escenas desagradables del día de la clausura, pues se dice públicamente que el gobierno más a sus amigos excesivas promesas de mercedes personales que no puede cumplir. Por otra parte, el Sr. Canalejas mantiene un criterio de que los gabinetes liberales están en el deber de compartir sus funciones con el Parlamento y de trabajar mucho. El ir a las Cámaras es un peligro para el gobierno, y el abstenerse de presentarse a ellas una complicación, por el prestigio del Sr. Canalejas.

Parece que a uno de los ministros se le ha ocurrido una idea salvadora: abrir las Cortes a mediados de mayo en vísperas de la boda del rey, presentar los presupuestos de 1907 y algunos proyectos y suspender las sesiones el día 1.º de junio, con motivo de las fiestas del matrimonio de S. M. De este modo se satisface al Sr. Canalejas y el ministerio va a las Cámaras con relativa seguridad, pues la mayoría no intentará provocar una crisis en tales circunstancias. Por lo que dejo consignado, se comprende fácilmente que la situación política es delicada y que la actitud prudente y reservadísima del Sr. Moret está justificada, pues el menor tropiezo puede ser origen de complicaciones en contra suya y de importancia para el partido liberal.

Madrid 5 de abril de 1906.

## INTERMEZZO

Los moros de la Conferencia en Sevilla

Los delegados marroquíes asistieron anoche a la función del teatro del Duque, y ayer estuvieron en la Catedral con propósito de visitarla. Los dependientes del templo pretendieron que se quitasen los turbantes, haciendo presente Mohamed Torres y el Mokri que en ellos, según sus costumbres, el permanente cubierto denota mayor respeto. Como estas explicaciones no convencieron a los dependientes, los moros abandonaron el templo, marchándose a la Venta de Eritaña, y después a la fábrica de boza de la Cartuja. Después subieron a la Giralda y visitaron el Alcazar.

## Veinte días enterrados en vida

Memorias de los salvados de Courrières

(CONTINUACIÓN)

—Pruvost es un antiguo compañero. Somos vecinos en Mericourt. Cuando oímos la voz de Pruvost le respondí:  
—Soy yo; Neny. ¿Eres tu Pruvost?  
—Sí.  
—Bueno. Esto parece que no marcha mal. ¿Desde cuándo estás ahí? Venid todos, pues creo que podremos salir a buen camino.

Nos buscamos en la oscuridad. Vamos a tientas como si juzgásemos a la gallina ciega. Cada uno habla al ser tocado, y así nos conocíamos. Se unen a nosotros César Danglot, Luis Castel, y un belga, de cuyo nombre no me acuerdo (es aquél, miremos Vdes., aquél que está en la tercera cama), y además Elías Lefevre y Román Noiret. Todos nos conocíamos, pues trabajábamos en venas próximas, y vivíamos en los mismos sitios. ¡Ah! también vinieron a unirse nos Dubois, el conductor del caballo, y Coupet.

A este relato hoy que uniré el de Pruvost, en acento preciso, calmado, de hombre del Norte, tiene algo de la cantinela flamenco. Permanece pensativo unos instantes, y comienza su narración.

—Estaba contentísimo por haber encontrado a Neny. Es un buen compañero, instruido, mucho más instruido que nosotros, pues ha estado en la Escuela de Minas de Alais. Yo, en cambio, conozco perfectamente la nuestra de Courrières. Hace treinta años que trabajo en ella, y no tengo más que cuarenta. Realmente, nosotros dos, Neny y yo, éramos los más a propósito para salir con fortuna de nuestro trance y salir a la vida.

Cuando nos encontramos, por fin, todos juntos, nos contamos lo que nos había ocurrido; he aquí lo que nosotros habíamos hecho:

—Estaba yo en el alto de la mina Adelaïda, con los compañeros citados más arriba. Habíamos oído lo que había pasado, pero no sabíamos qué pudiera ser. Aquí no hay grist, y nunca se había podido ver un accidente semejante, así es que volvimos a continuar el trabajo. Habría pasado como un cuarto de hora, cuando llegó, corriendo, Dubois, y nos dijo:

—Venid conmigo. Ocurre algo grave en la mina. No sé lo que es, pero todo el mundo abandona el campo.

Nos vestimos, pues todos estábamos desnudos hasta la cintura, y bajamos hasta encontrar el pozo.

El sitio donde nos encontramos los llamamos, en términos mineros, un *beurtiat*; es un paso que une dos caminos, y para llegar hasta el pozo de salida, es necesario remontarlo como quien sube una escalera de rampa.

En aquel instante éramos 11, y nos dedicamos a buscar la salida, pero dimos de cabeza con un montón de cadáveres. Habría allí de 40 a 50 hombres.

del gas, y tuvimos miedo. Echamos a correr, dejando allí en tierra a aquellos compañeros, que eran Delplanque, Emilio Cuvelier y Alejandro Humbert. Bien hubiéramos querido salvarlos, conduciéndolos hasta el pie de la chimenea, donde les hubiera animado el aire respirable, pero no era posible. De detenernos más, hubiésemos muerto todos. Ann así, arrastrándonos muchos por el suelo, sintiendo continuos desvanecimientos, tambaleándonos todo el cuerpo, pudimos salir de aquel sitio.

Habíamos encontrado otra vez el aire que nos permitía la vida, es verdad, pero al mismo tiempo nos considerábamos perdidos. No podíamos salir: por todas partes obstáculos; en cuanto andábamos unos pasos nos salía al encuentro el mal duto gas. Aquello nos produjo una gran depresión de ánimo. Creímos que había llegado nuestro último momento, que teníamos que resignarnos a morir.

Nos tumbamos en tierra, y algunos prorrumpieron en fuerte llanto, exclamando entre sollozos: «¡Madre mía! como si fueran «obituarios». Entonces yo, que era el más viejo, me reí, me puse en pie y les dije:

—Se han concluido los lamentos. No es posible continuar de esta manera. ¿Vosotros sois niños ó mineros? ¿A levantarse todo el mundo. Yo conozco la mina, y ella me conoce también a mí. Encontraremos una salida; en marcha, pues.

Pero aquellos pobres hombres no podían ya más, y hubo necesidad de que descansaran dos horas. Después descendimos hasta el fondo de la galería Santa Bárbara, y volvimos a descansar otras dos horas. Realmente estábamos extenuados; no sabíamos cuánto tiempo estábamos allí, y todas aquellas idas y venidas, tanto subir y bajar, aquellos descensos a tientas, aquellas caídas, nos tenían mareados del todo. Era aquello lo mismo que cuando se tiene una pesadilla, pero esta vez era una pesadilla cierta: no soñábamos.

Después de mucho tiempo de decaimiento, cobramos nuevos ánimos y empezamos a llamar por los tubos. Los tubos son los conductores de aire que van por las paredes de las galerías. Esta llamada de los mineros la conocen todos perfectamente; a esto le llamamos «randouiller» ó «buquer».

De pronto ¡qué alegría! Nos respondían, nos llaman, nos buscan; vienen a encontrarnos y nos llevarán a la luz, al aire libre! Todos nos levantamos llenos de esperanza. Ya no sentíamos cansancio, ni los terribles calambres del estómago, ni nos preocupamos de los *cornets* (pequeños hilos de agua que manan de las paredes). Corrimos, pues, para ganar el piso 326, de donde parecían venir las llamadas. ¡Ah, esas llamadas, que hacen latir fuertemente el corazón! Se oye uno que ya está arriba en la explanada, junto a las máquinas, y que va a entrar en casa, donde espera la sopa y está la gente esperando, rondando impaciente al rededor de la mesa, porque ya tiene hambre.

¡Qué horrible! Cuanto tiempo nos tardamos en que aquellas llamadas, aquellos salvadores, son desgraciados como nosotros, perdidos, emparedados, cuyas cabezas y cuyas manos están encontrando siempre aquel muro negro que no quiere abrirse, que pesa sobre nosotros y nos aplasta sin piedad, sin esperanza!

Constantemente llamábamos, y constantemente nos respondían. Eran Neny y sus compañeros, que llamaban a su vez, y que a su vez pedían socorro. Estaban entonces en la Josefa y en la parte baja del pozo. Sus llamadas eran mas frecuentes, mientras que nosotros llamábamos los ocho a la vez, con todas nuestras fuerzas.

—¡Venid, venid! ¡Adelaïda! Esto quería decir que en la vena «Adelaïda» había ocho prisioneros que sangraban, que se arrancaban las uñas arañando las maderas, se herían la frente al tropezar con los pedruzcos del carbón de las paredes, ese carbón que debe hacernos vivir y que nos hace morir. ¡Nadie venía, y las señales habían cesado!

Entonces, llenos de desesperación, nos lanzamos a derrumbar el muro, tratando de franquearlo. Hicimos túneles, verdaderos agujeros de topo, por donde nos deslizábamos uno a uno, por aquellas hendiduras que nos oprimían y nos cortaban las carnes.

Todavía nos vimos obligados a retroceder, y a retroceder a escape, pues de nuevo los horribles gases vinieron a apretujarnos la garganta, a cerrarnos los ojos y la boca. Ese sueño lo preveíamos; así es que con gran fatiga, despedazados, partidos en pedazos nuestros cuerpos, medio asfixiados por aquella atmósfera de muerte, volvimos de nuevo al túnel de comunicación de antes, al «beurtiat», y allí, boca a bajo, como si fuéramos bestias, bebimos los hilitos de agua sucia y cenagosa.

Un poco recomfortados con estos sorbos cálidos, pero que parecían de hielo en aquella mina abrasada, volvimos lentamente, sin decir una palabra, al fondo de la vena. Nos parecía un refugio, una especie de cuna tibia, una cama en donde se podía estar perfectamente, lo cual era muy bueno para «dormirse», como se habían quedado dormidos los tres compañeros que habían quedado allí arriba.

Cuando nos hubimos sentado dijo alguien:— «¡Tengo hambre!»

No habíamos pensado en ello. Nadie había comido desde hacía mucho tiempo. «Pero mañana, y los días que siguiesen, pensaríamos en ello demasiado! Dos ó tres de nosotros tenían su saquito con la merienda; partieron el pan con todos, y nos dormimos. Pero mal y no por mucho tiempo.

¡Oh sollozos. Ninguno se atrevía a llorar fuerte, pues todavía se tenía rubor; pero pronto iba a cambiar todo. Entonces tuve una idea y dije:—Una vez que mi mujer dormía...

Mañana os diré lo que quiere decir esto.

NENY Y PRUVOST.

(Se continuará)

## Los conservadores de Alicante

En la prensa de Alicante hallamos interesantes noticias del banquete con que se ha celebrado la unión de los elementos conservadores que representan el senador vitalicio señor marqués del Bosch, el ex-senador y ex-diputado a Cortes don Antonio Torres Orduña, y el diputado por la circunscripción de aquella capital D. Juan Poveda. Dió ocasión a este banquete, el haber estado en ella, por pocos días, el Sr. Torres Orduña, y el deseo de los amigos de aquellos tres prohombres de aprovechar esta coyuntura para hacer ostensible, por medio de un acto público, que habían desaparecido las diferencias que había entre ellos. También facilitó esta manifestación la presencia

en Alicante de todos los diputados provinciales, por celebrar sesión extraordinaria la Diputación.

El banquete, preparado de pronto, tuvo lugar en el Gran Hotel. Ocupaba una de las presidencias el Sr. Poveda, sentándose a sus lados, el ex-cede de la Diputación D. José A. Carvera, presidente de la Diputación D. Alfonso de Rojas, los diputados provinciales D. Manuel Gomez Valdivia y D. Pascasio Lopez y ex diputado provincial D. Antonio Corona. La otra presidencia de la mesa fué ocupada por los señores marqués del Bosch y D. Antonio Torres Orduña, sentándose, a continuación de éstos, el presidente de la Diputación D. José María Andren Bellido, los diputados provinciales D. Julio Cruañas y D. Manuel Gironés, el concejal D. Luis Perez Bueno y el ex-concejal D. Rafael Viravens.

Los comensales eran numerosos y representaban, no sólo a la ciudad de Alicante, sino a varias poblaciones de la provincia. Después de brindar algunos de ellos, lo hicieron los tres primates de la política alicantina, en cuyo honor se celebraba aquel acto.

El señor marqués del Bosch brindó por su amigo don Juan Poveda, por haber conseguido formar una agrupación conservadora como él había soñado, poniendo de relieve lo que significa su voluntad ardiente puesta al servicio de labor tan patriótica; su valentía, que se ofrece ante las dificultades; su constante ejemplo de consagrarse por entero a servir sin tasa ni medida los intereses de todos sus amigos y correligionarios. «Yo, como viejo, dijo el señor marqués, permanezco abrazado a la gloriosa bandera de nuestra agrupación, y sea el Sr. Poveda el encargado de tremolarla en lo más recio del combate.»

Desautorizó a los que han dicho que se había retirado de la política, y dijo que no abdicará jamás de las ideas conservadoras, ni desertará del puesto que le señalen sus amigos; pero cada cual debe ocupar el lugar que le corresponda, y por eso es el primero en levantar bandera por D. Juan Poveda.

El Sr. Torres Orduña recordó sus largas campañas políticas en unión del marqués del Bosch y en defensa del partido conservador. Dijo que comprendiendo la impaciencia con que se aguardaba la palabra elocuente del Sr. Poveda, terminaba brindando por Alicante, por la unión y la felicidad de aquella tierra.

El Sr. Poveda dijo que al verse ahora, como hace tantos años, en unión íntima con sus queridos amigos los señores marqués del Bosch y Torres Orduña, puede afirmar que el partido conservador de la provincia de Alicante vuelve a ser lo que siempre ha sido, y recobra su primacía. Añade que ninguno de los tres que realizan esta unión ha trabajado en política por el medio personal, sino por el bien de Alicante.

«De momento—siguió diciendo el Sr. Poveda— aquí tenéis tres hombres: dos que dicen pasan a la reserva, y otro, yo, que queréis estar en activo. Anuncio, primero, mandado y con el consejo de aquéllos y el apoyo de todos marcharemos adelante, pues aquí, donde está el marqués del Bosch, Torres Orduña y me encuentro yo, no por mí, sino por vuestro mandato, aquí está el partido y aquí la tradición, sin que esto quiera decir que las puertas han quedado cerradas; antes al contrario, aquí recibiremos con los brazos abiertos a todo el que venga de buena fe. Pero de ahí a ir a buscarles, hay mucha distancia, pues tendría que ver que después de nuestros años y de nuestra historia, tuviéramos que mendigar ayudas cuya utilidad, sin embargo, no desconocemos, aunque solo sea porque anhelamos de veras la unión de todos los que se llaman conservadores.»

Terminó el Sr. Poveda brindando por el marqués del Bosch y Torres Orduña, por el engrandecimiento del partido, y concluyó pidiendo a Dios conceda mucha suerte a todos los que ahora están en él y todos los que quieran estar en lo sucesivo.

Terminó el acto remitiendo el monumental ramo que adornaba la presidencia de la mesa a la señora marquesa del Bosch, a propuesta del señor Poveda, y enviando un respetuoso saludo a S. M. D. Alfonso XIII y a la real familia.

## Del EXTRANJERO

La princesa Victoria

Londres.—La *Gaceta* publica un extraordinario, diciendo que el rey Eduardo ha concedido a su sobrina la princesa Ena de Battenberg el título de Alteza Real.

Voladura de un puente

Mons.—Anoche se ha intentado hacer volar el puente del ferrocarril de Quévaïn (frontera franco-belga). Corre el rumor de que los huelguistas franceses son los autores de este atentado, que ha sido urdido con el fin de impedir la importación de carbones belgas.

El conde de Bulow

Berlin.—El conde de Bulow sigue mejorando del grave accidente sufrido ayer en la Cámara.

Hundimiento

Paris.—En Nunagen (Battenberg), en la Selva Negra, se ha hundido un hotel en construcción, resultando muertos muchos obreros.

La rosa de oro

Paris.—Despachos de Roma dicen que el Vaticano se halla satisfechísimo de la conversión de la princesa de Battenberg. Como muestra de esta satisfacción, Su Santidad le ha regalado la rosa de oro. Circula el rumor de que la futura reina de España visitará al Papa antes de su casamiento con D. Alfonso XIII.

El general de los jesuitas

Roma.—Se halla gravísimo el general de los jesuitas P. Martin, de un cáncer en el estómago.

Viaje suspendido

Marsella.—El rey Eduardo ha suspendido su viaje a Sicilia por el mal estado del mar.

Revolución en puerto

Londres.—Confírmase la existencia de una formidable revolución en Venezuela.

**Valencia** Sus monumentos y artes  
Por D. Teodoro Llorente

Des gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 20 pesetas.  
De venta en la Administración de Las Provincias.

# VALENCIA

El día de ayer fué desastroso, especialmente desde las primeras horas de la tarde, en que se desató fuerte viento y comenzó a llover.

En el puerto se adoptaron precauciones para resguardar las embarcaciones del temporal. Las barcas de la pesca del *bono* regresaron, y en la casilla de la Sociedad de Salvamento de Naufragos fué izada la bandera por si fuesen necesarios sus servicios, pero no se tiene noticia de que haya ocurrido ningún siniestro.

En la delegación de Hacienda se ha recibido una orden circular de la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, dando instrucciones precisas para la comprobación de los registros fiscales de edificios y solares. A este fin se dividirá la capital en zonas a cargo de arquitectos y personal administrativo que practicará tan importante servicio.

También se ha recibido la orden prorrogando para los pueblos de la provincia, el plazo de admisión de declaraciones de riqueza oculta, el cual expirará el día 15 del corriente. El Sr. León y Villanueva gestiona que se conceda igual prórroga para la capital.

En la Delegación se han presentado hasta hoy las siguientes declaraciones de riqueza: De Cullera, 450; de Ribarroja, 50; de Villanueva de Castellón, 62, y de Catarroja, 20.

En demanda de indulto para los reos de Bocarrente, el alcalde dirigió ayer el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«No mi ruego al de los que solicitan interceda cerca de S. M. para que se conceda indulto pena muerte a los reos Bocarrente Joaquín y Ricardo Castelló, evitando triste espectáculo levantamiento patibulo en esta provincia.—Sanchis Bergón.»

El diputado a Cortes, Sr. Testor, tomó con gran celo este asunto, procurando que el Tribunal Supremo, el Consejo de Estado y el ministerio de Gracia y Justicia despachasen en plazo brevísimo los informes que se les pidieron.

También el senador Sr. Calabuig, desplegó gran actividad, a fin de conseguir que fuese incluido el indulto en el acto de la Adoración de la Cruz, del Viernes Santo.

La Sociedad «Valencia Nova», secundando la campaña iniciada por la Asociación de la Prensa en favor del indulto de los reos Castelló ha enviado el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros.—Cádiz.—Junta directiva Sociedad «Valencia Nova», en nombre socio, impetra indulto reos Bocarrente, pues para esta región es vergonzoso en siglo XX levantar patibulo.—El presidente, Stingo.»

En otro lugar reseñamos el solemne banquete con que los conservadores alicantinos han celebrado la unión de importantes elementos que lo forman y andaban desunidos. Hace pocos días dimos también cuenta de la reorganización de este partido en la provincia de Cartagena, donde estaba igualmente desquiciado.

Estos ejemplos, no servirán de estímulo para que se reorganicen en Valencia las fuerzas conservadoras, tan lastimosamente debilitadas? Nos consta que este es el deseo y el propósito del señor Mauria, y mucho nos alegraríamos de que lo realizase.

En el gobierno civil se recibió ayer un telegrama del alcalde de Liria, comunicando que los fabricantes de alcohol vínic de Villamarchante dan las gracias al Sr. Baamonde, por el interés que ha demostrado transmitiendo a Madrid las quejas de aquellos, y a la vez le participan que han acordado cerrar las destilerías hasta que se reforme la ley de alcoholes.

El Sr. Baamonde ha recibido las reales órdenes declarando capaces para desempeñar el cargo de concejal de los Ayuntamientos de Masanagrell y Alcoblas, a D. Ramón Peris y D. José Clavera, respectivamente. También ha llegado al Gobierno civil otra real orden anulando las elecciones celebradas en Alica en 12 de noviembre. Las tres disposiciones han sido transmitidas por el gobernador a la Comisión provincial y a los respectivos alcaldes.

El gobernador ha dirigido una circular a los alcaldes de la provincia y a la Guardia civil y demás funcionarios públicos, recordando la obligación que tienen de respetar y custodiar las señales puestas por el personal topográfico y prestar a éste los auxilios que reclame, para los trabajos que va a emprender.

Comunican de Madrid que el presidente y el secretario de la Diputación provincial, con los señores Testor y Prat, han visitado al director general de Administración local para pedirle se apruebe cuanto antes el presupuesto extraordinario de esta Diputación para proceder a la creación de una estación Ampelográfica y viveros para combatir la filoxera.

El Sr. López Mora ha ofrecido complacer a los interesados.

Conforme anunciamos, anoche reunió el gobernador civil en su despacho a los patronos fundidores y a los obreros huelguistas para ver si llegaban a un acuerdo, dando por terminada la huelga, cosa que no pudo conseguir.

Esta mañana se reunirán separadamente patronos y obreros, y lo que acuerden unos y otros, lo comunicarán por la noche al Sr. Baamonde.

El alcalde, Sr. Sanchis Bergón, ha rogado a los señores que forman la comisión de investigación del Censo que manifiesten si en los trabajos realizados para la rectificación han encontrado alguna anomalía en la confección de las listas.

El corredor de comercio de esta plaza D. José María Ribera ha vendido ya todos los resguardos de obligaciones del empréstito que le interesó el Ayuntamiento.

El gabinete dental de doña Aurelia Cayazutti, que está a la altura de los más afamados de España y del extranjero, está dedicado a la curación de todas las enfermedades de la boca, orificios y empastes de los dientes y inyecciones variadas y a las extracciones sin dolor por medio de todos los anestésicos conocidos. Calle de la Paz, letra B.

Para joyas, pulseras, medallas primera Comunicación, construcción y reforma de alhajas, a precios reducidos, Saenz, Hijo, Paz, 7, junto a casa madame Prats.

Recomendamos los magníficos platos de la fábrica de Rodrigo Ten y compañía, Hernán Cortés, 10, por su gran suntuosidad y solidez.

Somatoses.—Reconstruyente de primer orden. En la convalecencia. Contra la clorosis. Estimula en alto grado el apetito.

Licor Carmelitano, fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos, en el monasterio del Desierto de las Palmas.

En el Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Cementerios, acordando, entre otros asuntos, la venta de un solar en el Cementerio general y la realización de algunas obras de escasa importancia.

D. Joaquín Ferrán Gisbert, como dueño de varias casas enclavadas en la zona del nuevo ensanche, ha presentado en las Casas Consistoriales, con motivo del juicio contradictorio, una reclamación contra el trazado en proyecto.

La alcaldía ha impuesto multas a determinados dependientes del resguardo de consumos por persistir en su empeño de cumplir en los tranvías la misión que les está confiada, entrando en ellos por la puerta delantera.

Restablecido casi por completo de larga enfermedad el director de la Banda municipal, don Santiago Lope, mañana dirigirá el concierto en el paseo de la Glorieta, y por la tarde asistirá a la corrida de toros de la Asociación de la Prensa.

Para la cremación de maderas de los féretros procedentes de las exhumaciones, el alcalde ha dado las oportunas órdenes, a fin de que, cuanto antes, se construya un horno en el Cementerio general.

Procedente de Theodosie llegó ayer a este puerto, con importante cargamento de trigo, el vapor griego «Ambatiello».

El próximo lunes aparecerá en esta ciudad el primer número de un semanario turino, titulado «A los toros», que redactarán los inteligentes revisores «Latiguillo», nuestro querido compañero, y «Chopetti».

Además de estas firmas, bien reputadas entre los aficionados, la empresa del nuevo periódico ofrece a los suscriptores un regalo semanal, consistente en cuatro entradas para cada corrida, las cuales serán sorteadas y adjudicadas al número igual del recibo del trimestre.

Desearnos a «A los toros» larga vida y prosperidades.

La acreditada Droguería Valenciana de los señores Bisbal y Cervelló, que se hallaba establecida en la calle de la Bolsería, esquina a la de las Monjas, para dar mayor amplitud al negocio se ha trasladado a la plaza del Mercado, núm. 65, esquina a la calle de Cordellats, donde sus numerosos clientes hallarán a más de los artículos conocidos, otros que, con la mayor amplitud del local, ponen a este establecimiento a la altura de los mejores en su clase.

En la noche del miércoles repitieron los atentados el atentado contra el arbolado de los paseos.

En pocos días han estropeado en los jardines de San Francisco y de la Granvía 40 y tantos árboles que han de ser reponidos porque los han dejado sin vida.

Anteanoche el alcalde y los tenientes de alcalde con fuerzas de la guardia municipal a sus órdenes, se dedicaron a vigilar todos los puntos en que existe arbolado, pero por desgracia sus pesquisas fueron infructuosas.

Los más emientes fisiólogos reconocen unánimemente que la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, es un agente indispensable para combatir la tuberculosis.—Véndese en la farmacia de San Martín, de D. C. Lopez Moreno, y principales.

El mejor elogio que puede hacerse del papel de fumar marca «El Perro Chico», es someterlo al fallo del fumador; prueba usted y se convencerá que es de lo más superior.

Licor Carmelitano, gran tónico y reconstruyente, recomendado por las eminencias médicas. Pídale en cafés y ultramarinos.

Entre elixires mil, uno hay tan solo que persiste sin farsa y sin engaños. Toda España hace ya treinta y seis años, consume el popular Licor del Polo.

## Crónica RELIGIOSA

El señor capitular ha nombrado cura regente de Real de Montroy a D. Carmelo Gil Ginés, y coadjutor de Benicolet a D. Juan Bautista Liso Aranda.

## Crónica MORTUORIA

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó en el Grao el entierro del cadáver de la señora doña Amparo Viana Selma, de Puig, cuyo triste acto, a pesar del mal tiempo reinante, se vio muy concurrido. Presidieron el duelo el abate de la madraza don Manuel Cuevas, presbítero, D. Carlos Hernandez, D. Antonio Lázaro (hijo), D. Eduardo Lázaro y D. Vicente Senti.

Durante la mañana se repartieron en la casa mortuoria las limosnas que todos los viernes tenía por costumbre repartir entre los pobres la que ya no existe.

Descansen en paz y reciban su desconsolado esposo, madre y hermanas, nuestro más sentido pésame.

## Noticias MILITARES

Han sido ascendidos a capitanes los tenientes del arma de caballería D. Federico Morera de la Vall y Redón y D. José Tarrasa Entrambas aguas.

Cumpliendo una real orden del ministerio de la Guerra, la semana próxima darán principio en esta región las maniobras militares. De aquí de Valencia saldrá a operar una brigada mixta compuesta de individuos de las tres armas.

## TRIBUNALES

El Jurado de Chelva se reunió ayer en la sección primera, para ver y fallar la causa instruida contra D. L. H. y D. N. G., por falsedad de documento público. Fueron defendidos por D. Ricardo Ibañez Sanchez. El Jurado declaró inculpables a los procesados, que en el acto fueron puestos en libertad.

En la sección segunda compareció ante el Jurado María Polo, por delito de corrupción de menores. La defensa estuvo a cargo de D. Leopoldo Pelechá. El veredicto del Jurado fué de culpabilidad, y en su consecuencia, el tribunal de Derecho impuso a la procesada la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional, accesorias, costas y 1.000 pesetas de indemnización.

En la Sala de lo civil se vieron unos autos sobre incapacidad, en los que informaron D. Francisco Vives Lieri y D. José García Torres.

## ESCOLARES

Telegrafían de Madrid que ha sido nombrado catedrático de Derecho Romano de la Facultad de Derecho de esta Universidad D. Joaquín Ros, que era el núm. 1 de los opositores.

Han sido nombrados maestros interinos: de Vallbona y de Jorquera, D. Joaquín Sanz Boix y D. Francisco Jimenez Cebrían, respectivamente.

## SOCIEDADES

Anoche dió una conferencia en La Unión Escolar sobre el tema «Formación de los planetas», el alumno de esta Escuela de Comercio, señor Lacabra Gil, quien escuchó al terminar muchos aplausos.

La Asociación de Obreros en General, celebrará mañana, a las nueve de la noche, velada familiar. Dado los preparativos y los valiosos elementos que en ella tomarán parte, no dudamos que dicha velada adquirirá carácter de verdadero acontecimiento, y que dejará satisfechos en alto grado a cuantos a ella concurran.

En la Sociedad «Valencia Nova» habrá mañana velada teatral.

Esta noche se celebrará en «El Micalet» el beneficio del socio Enrique Bohorques, representándose *Los pajaros celos*, *El iluso*, *Catizares* y *El contrabando*.

El domingo se dará función de teatro en «Los XX», poniéndose en escena *El cabo primero*, *Los secuestradores* y *La alegría de la huerta*.

En el Círculo Instructivo Electricista dará una conferencia esta noche, a las nueve, D. Julio Espinosa, que desarrollará el tema «De la naturaleza».

## Notas ARTÍSTICAS

En el correo de Madrid saldrá esta tarde para Lisboa, la bella y aplaudida triple Josefina Asins, que está contratada para actuar en el teatro de los Recreos, de la capital lusitana. Cuando termine esta temporada marchará a San Petersburgo, por tener compromisos firmados con la empresa de uno de los teatros de aquella capital.

El director de la Banda Municipal, D. Santiago Lope, nos ha remitido un ejemplar de la transcripción para piano del pasodoble «Triana», que en el concierto de mañana, en la Glorieta, se ejecutará por primera vez.

También se estrenará una tanda de valse, titulada «Tete a tete», compuesta, como el pasodoble mencionado, por el Sr. Lope, durante su última enfermedad. Esta producción va dedicada a D. Braulio Algarra, y la primera a D. Vicente Ayalas, fundador de la Banda Municipal.

De ambas piezas musicales tenemos muy buenas noticias, y a no dudar, servirán para acrecentar el prestigio artístico del Sr. Lope.

Ha regresado a Valencia, después de haber realizado una brillante campaña en el teatro de la Scala de Milán, nuestro paisano el notable baritono D. Gabriel Hernandez. La casa Ricardí le ha escriturado para temporadas sucesivas.

Hemos leído periódicos de la Habana, en los que es muy elogiado nuestro paisano el tenor Figuerola, que está consiguiendo grandes éxitos en el teatro Albiás de dicha capital.

## SUCESOS

Ayer mañana ingresó en este Hospital provincial Pascuala Fita Serra, de 70 años, la cual fué atropellada por un tren de la línea de Aragón, entre las estaciones de Benaguacil y Ribarroja, destrozándose el brazo y pierna izquierdos. Su estado es muy grave.

Previo el depósito de 1.000 pesetas de fianza, ayer fueron puestos en libertad Enrique Martínez, José Samper y Carlos Oliveres, que son los tres que continuaban encarcelados con motivo de la manifestación que tuvo lugar hace pocos días.

## En la Cámara de Comercio

En la última sesión celebrada por este organismo, bajo la presidencia del Sr. Castro, se despacharon varios informes solicitados por las Cámaras de Cartagena y Canarias y Colegio de Plateros de Valencia, además de despachar varios asuntos en tramitación.

La presidencia, luego de leídos los documentos pertinentes, se lamentó del resultado ineficaz conseguido en las gestiones realizadas para impedir la rebaja de los derechos de importación de los abanicos japoneses.

Quedó enterada la Junta de la visita de don Bartolomé Amengual, secretario de la Cámara de Barcelona, al objeto de cambiar impresiones con el presidente de la nuestra, respecto a la próxima Asamblea que ha de verificarse en Valencia, y los trabajos preliminares y cuestiones diversas en preparación relacionadas con la misma.

Esto dió motivo al Sr. Castro para un extenso discurso, sometiéndolo a la consideración de la directiva la absoluta necesidad de impulsar activamente cuanto se refiere con la Asamblea, trazando el plan conveniente en líneas generales y enunciando las distintas comisiones que han de nombrarse para la mayor regularidad y necesaria organización de la compleja labor que significa para la Cámara, no tan sólo el cumplimiento del deber, sino un verdadero compromiso de honor.

El programa, esbozado por el digno presidente de la Cámara, fué aprobado unánimemente.

También fué objeto de calurosos elogios el preeminente servicio prestado por el dignísimo delegado de Hacienda, llevando a término satisfactorio el arduo problema que hasta hace poco significaba la liquidación de lo que al Estado se adeuda en esta provincia por guardería rural, contra cuya exacción se inició recientemente activa campaña.

De tal suerte se estima valiosa la plausible actividad y celo demostrados por la primera autoridad económica de la provincia, que la Junta directiva acordó nombrar al Sr. León Villanueva socio de mérito de la corporación, y significar en forma expresa a los señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, la satisfacción de las clases que la Cámara representa por el servicio que ha prestado el Sr. León.

## LO RAT-PENAT

Sesión en alabanza de la Virgen de los Dolores

El mal tiempo que reinaba anoche, aunque restó indudablemente concurrencia a esta velada de la sociedad valencianista, no fué bastante para quitarle animación. Muchas y bellas damas, desafiando la inelección del temporal, acudieron al Paraninfo de la Universidad (lugar de la sesión), y dieron realce con su presencia a la fiesta. El acto resultó muy bien, y sin duda debió corresponder a lo que esperaban los organizadores. Hubo poesía, hubo catolicismo y hubo música de muy distintos géneros. Los Dolores de la Virgen fueron cantados por los trovadores de *Lo Rat-Penat*, dando a cada uno su interpretación que el sentimiento de cada autor dictaba, según el asunto y su consiguiente desenvolvimiento.

Las poesías de estos Dolores estaban, respectivamente, a cargo de los Sres. Muñoz Barrachina (primer dolor), y los señores D. Santiago Cebrían, D. Antonio Cidón, D. Vicente Mendiola, don Ramón Andrés Cabrelles y D. José María Zapater para los sucesivos Dolores de la Virgen.

Todas estas composiciones, como ya decimos, inspiradas en una acendrada unión religiosa, fueron muy aplaudidas por el auditorio, quien al final de cada una de ellas otorgó sus sufragios a los respectivos escritores.

El programa estaba completado, en la parte poética, por un original discurso del Sr. Calvo Acacio y una poesía del M. I. Sr. D. José Cirujeda y Ros, producciones que como las anteriores, valieron a sus autores todas las alabanzas de cuantos las escucharon.

La parte musical resultó asimismo muy interesante, y todas las obras que formaban el programa tuvieron una interpretación esmeradísima. Señalamos a las señoritas Inés Vecina, que dió muy bien la *Sonata* de Mozart; Amparo Gonzalez, que cantó con sumo gusto la *Plegaria* de Mascagni, acompañada con notable acierto por la señorita Laura Herrero; María de la Concepción Villalobos, que cantó con arte y excelente voz la *Sonata* *Plegaria* de D. José Fayos, plegaría que fué acompañada por el propio autor.

Señalamos asimismo a la notable pianista Amparo Aseño, quien con suma maestría y notable colorido interpretó la difícil *Leyenda* de Paderewsky y la *Serenata* de Chaminade.

La señorita Teresa Iguino de la Parra, cantó una *Melodía* de Chulvi, luciendo sus excelentes cualidades, acompañada por la señorita Vecina. La señorita María de los Desamparados Duyos, ejecutó muy brillantemente el allegro final de la *Sonata* de Chaminade.

Por último, la señorita Pepita Aya, cantó con mucho sentimiento y hermosa voz el *Ave María* de Verdi.

Todas estas distinguidas señoritas merecieron los más calurosos aplausos de la concurrencia, y su valiosa cooperación fué nota gratísima en la velada de anoche.

# LAS BARRACAS

Descalzo y Villena, Llop, S y 10  
LOS ALGODONES de esta fábrica siguen siendo como hasta aquí Recibidos grandes telas en PUNTIERRA y BORDADOS para la próxima temporada de VERANO.  
Precios fijos y muy económicos

**Enfermedades de los OJOS**  
D. R. Tutó, Médico-Oculista. Antiguo Jefe de Clínica del Dr. Menacho, de Barcelona. Ex-asistente de las Clínicas de Londres. San Vicente, 123, pral. (Entrada: LOBO, 4) Consulta: de 10 a 1. Póster: por la mañana a las 8.

Los aplausos citados fueron compartidos por el Sr. Izquierdo en la romanza *Mia Madre*, de su maestro el tenor Sr. Alonso, y los Sres. D. Ramundo Calvo, D. José García Sola, D. José Fayos.

En la lectura de poesías, los alumnos de la Escuela de Declamación de *Lo Rat-Penat*, señorita doña Adela González Solves y Sr. D. Ricardo Saldanías, pusieron de manifiesto sus excelentes condiciones.

Fuó, pues, una brillante velada, en donde la concurrencia, tan distinguida como numerosa, halló motivos más que suficientes para mostrar su satisfacción. Por ello felicitamos sinceramente a *Lo Rat-Penat*.

## La corrida de la Asociación de la Prensa

Los entusiasmos que ha despertado entre el público la corrida que mañana se celebrará a beneficio de la Asociación de la Prensa se ha convertido en hechos, pues tanto anteaer como ayer fueron retiradas de las oficinas de la plaza gran número de localidades, lo cual hace suponer que si el sol quiere declararse amigo de los periodistas, la plaza se verá completamente llena.

Como ya dijimos, hoy, de nueve a doce de la mañana, deberán retirarse sus localidades los que las encargaron anteaer tarde, advirtiéndoles que de no hacerlo serán puestas a la venta por la tarde, a cuyo fin, de tres a seis estarán abiertas al público las dos taquillas de la plaza de Toros, despaachándose localidades y entradas.

A dichas horas, como ya dijimos, se dejará entrar al público en el circo turino con objeto de que puedan examinar los ocho hermosos novillos de Pérez de la Concha, que estarán expuestos en los corrales, acto que amenizará la brillante banda de Veteranos.

A las seis y media verificará dicha banda el pasecalle acostumbrado, y al llegar al Parque de Castelar será disparada la magnífica *traca* que recorrerá la calle de Peris y Valero, plaza de la Reina, calle de San Vicente y Bajada de San Francisco, al Parque de Castelar.

El desfile de bandas de música en la plaza de Toros se verificará a las tres y cuarto en punto, tomando parte las de Alfafar, Catarroja, Pueblo Nuevo del Mar, Veteranos y Municipal.

Dichas bandas deberán estar reunidas en la plaza de la Reina, para una vez allí dirigirse a la plaza de Toros, después de recorrer las cuatro primeras, tocando alegres pasodobles, las calles siguientes: Catarroja.—Desde la plaza de San Agustín, calle de San Vicente, a la plaza de la Reina.

Alfatar.—Calle Jerusalem, Pelayo, Arzobispo Mayoral, Sangre, Bajada San Francisco, San Vicente, a la plaza de la Reina.

Cabañal.—Glorieta, calle de Peris y Valero, a la plaza de la Reina.

Veteranos.—Torres de Serranos, calles de Serranos, Caballeros, plaza de Calatrava, calles de la Correjería y Zaragoza, a la plaza de la Reina. La Municipal esperará a las otras en la plaza de la Reina, y desde la misma se dirigirán a la plaza de Toros por las calles de San Vicente, Sangre, plaza de Emilio Castelar y calle de Ruzafa.

Las bandas deberán llegar a la plaza a las tres en punto.

En el tren correo del Central de Aragón llegó ayer el diestro Rufino de San Vicente (Chiquito de Begonia) con su cuadrilla, y hoy, en el de Madrid, llegarán los espadas Segurita y Gallito.

Presidirá la corrida el alcalde, y actuarán de alcaldes de plaza y orden, respectivamente, los Sres. Cuber y Gomez Cano.

Además de la meseta del toril y del palco presidencial, que estarán artísticamente adornados, lo estarán también los de algunas Sociedades.

A éstas les advertimos que en las oficinas de la plaza podrán retirar hoy los encargos de localidades que hicieran a la comisión organizadora de la corrida.

Mañana nos ocuparemos de las moñas y banderillas expuestas en el comercio del Sr. Stingo y regaladas por las Sociedades y Círculos de Valencia.

## TEATROS

### PRINCIPAL

Para hoy se anuncia una función gran gala a beneficio del administrador-representante de la notable compañía Alegria, con un selectísimo programa, en el que figurarán cuatro nuevos números que seguramente han de llamar la atención del público.

### PRINCESA

Esta noche se verificará el beneficio del primer actor y director D. Miguel Lamas, con *Colorín colorao*, *La banda de trompetas* y *Las buenas formas*.

Mañana habrá dos grandes funciones. En la de la noche celebrará su beneficio la primer triple doña Leonor De Diego, con un variado programa.

### APOLO

La notable triple señora Domingo celebró anoche su beneficio correspondiente a la temporada de Cuaremas, acudiendo al teatro, a pesar de lo desastroso de la noche, numeroso y muy distinguido público.

La aplaudida artista fué objeto de calurosas ovaciones, sobre todo al final de la romanza de la ópera *Saffo*, que, acompañándose al piano, dió de manera inimitable. Sus amigos y admiradores la obsequiaron con varias artísticas corbellas, teniendo la señora Domingo que dirigir la palabra al público, ante la insistencia de los aplausos.

Mañana domingo termina la temporada la aplaudida compañía de zarzuela que con tanto éxito ha actuado en este teatro.

El lunes saldrá para Alicante, donde seguramente la esperan iguales éxitos.

## DE CASTELLÓN

(Conferencia telefónica).  
Castellón 6, a las 9<sup>10</sup> noche  
En la Audiencia

No ha terminado hoy, como se creía, la vista de la causa instruida por el juzgado de Viver, contra los vecinos de Torralba, autores del asesinato del alcalde de dicho pueblo.

Informaron el fiscal y el acusador privado se-

ñor Forcar. La vista se ha suspendido para mañana, en la que pronunciarán sus discursos los defensores de los cuatro procesados.

## De Burriana

En la reunión que celebraron ayer los representantes de la Unión Velocipédica y el jurado que intervino en el *match* celebrado últimamente entre los Sres. Durán y Minué, se acordó anular la carrera e imponer una multa de 50 pesetas y tres meses de descalificación a este último.

## El tiempo

Estamos en pleno temporal. El mar está muy agitado y por esta razón las operaciones de embarque han quedado paralizadas. Los barcos han doblado su amarra.

## Varias noticias

Mañana regresará a Madrid el diputado a Cortes por Segorbe, Sr. Navarro Reverter Gomis.

El domingo comenzará a publicarse en esta capital un periódico tradicionalista titulado *El Cruzado*.

Gracias a las gestiones del diputado a Cortes señor conde de Albay, se ha conseguido una subvención para la terminación del replanteo de la carretera de Morella a Alcoriza.

El domingo es esperado en Castellón el nuevo coronel del regimiento de Orumba Sr. Perez Rosete.

Mañana celebrará sesión la Junta organizadora del Monumento a Ribalta.

Según noticias recibidas de varios pueblos de esta provincia, las cosechas parecen aseguradas por las nieves del pasado mes.

Se ha resuelto satisfactoriamente el conflicto que existía entre el prior del ermitorio de Lidón y el concejal-visitador.

En la segunda decena de este mes se celebrará en esta iglesia arciprestal solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del señor D. Francisco Romero Robledo.

El distinguido concertista de guitarra, Sr. Tárraga, ha aplazado, para terminadas las fiestas de Semana Santa, su anunciado concierto.

En Traiguera ha sido hallado el cadáver de José Garret, de 80 años, natural de Uddecona. Según dictamen forense, se trata de una muerte natural.

R. A.

## Diario de Avisos

**EL TE CHAMBARD**  
se emplea siempre con éxito para combatir el estreñimiento, las hemorroides, la bilis y la acritud de la sangre.

Table with telegrams and phone numbers for Madrid 6, including rates for various services and locations.

Telegramas y Telefonemas De la TARDE

Madrid 6, a las 6:30 tarde. Honores de alteza. El embajador de Inglaterra ha visitado hoy al Sr. Moret...

Los alcoholeros. Antes de marchar el Sr. Moret a Cadiz le ha visitado D. Amos Salvador...

Weyler candidato. El general Sr. Weyler ha cumplimentado hoy a la reina madre...

A falta de noticias. Sin duda por la falta de noticias, acentuada por la ausencia de cuatro ministros...

Mas de los alcoholeros. Esta mañana se han reunido en la Cámara de Comercio los alcoholeros de las distintas regiones...

El Sr. Dato. Es posible que el Sr. Dato suspenda su viaje a Granada y Jerez para marchar antes a Paris...

Los republicanos. Hasta el Domingo de Resurrección no se reunirán los republicanos en el domicilio del Sr. Salmerón...

De Avila. Avila.—La Unión Republicana ha adquirido el bosque de los herederos del duque de Denia por 5.250.000 pesetas...

De San Sebastián. San Sebastián.—Han vuelto los obreros a la Papelera Española. Las pérdidas por el incendio de ayer se calculan en 400.000 pesetas...

De Cadiz. Cadiz.—El día ha amanecido espléndido. Esto contribuirá a dar brillantez al recibimiento que se prepara al Sr. Moret...

De Barcelona. Barcelona.—Signe el tiempo lluvioso y desahogado...

LOS ESCLAVOS DE PARÍS

(CONTINUACIÓN) —Suposiciones: no tal. Yo sé lo que me digo; si hablo de un amante es porque le he visto con mis propios ojos...

pacible. En el mar reina fuerte temporal. Las olas han causado algunos desperfectos en la Barcelona, especialmente en el local de la Maquinista...

De la NOCHE

Madrid 6, a las 10:50 noche. El rey en Canarias.—El regreso. Noticias recibidas de Las Palmas comunican que el rey salió de Gomera para el Puerto de Caba...

Después visitó los cuarteles, quedando gratamente impresionado. A la entrada y a la salida se repitieron los vítores y aclamaciones...

El rey se fijó en uno de los arcos levantados en su honor, llamándole la atención las siguientes dedicaciones colocadas en los testeros de los referidos arcos...

Poco después se hizo una excursión en camello, figurando 40 de ellos. Los excursionistas visitaron el depósito de las aguas...

El pescado. Se ha dispuesto que los pescados españoles puedan ser desembarcados, siendo frescos, en todos los puertos donde existe la inspección...

De Sevilla. Comunican de Sevilla las siguientes noticias: Los liberales regalarán al Sr. Moret un precioso canastillo con 500 docenas de claveles...

El temporal ha causado grandes destrozos en la tribuna regia, que era una verdadera preciosidad. El alcalde ha publicado una alocución al pueblo...

Fallecimiento. Dicen de la Coruña que ha fallecido el general Jaramillo.

Terrible desgracia. Telegrafían de Vigo que en el pueblo de Tamames ha ocurrido el siguiente terrible suceso: Una labradora dejó en la choza que habitaba tres niños de corta edad...

El representante de Francia. Despachos de Tanger participan que ha llegado a dicha ciudad M. Revoil, a bordo de un crucero francés...

Declaraciones del Sr. Llorens. El diputado carlista Sr. Llorens se lamenta de la situación que el gobierno intenta crear al partido carlista...

Niega que exista agitación carlista en Cataluña, y respecto a los hallazgos de armas ha dicho que es asunto viejo, pues en 1897 ya sabía el go...

de obrero. La señorita le dió una cosa que me pareció como una fotografía, hablaron diez minutos y se separaron. ¿Qué os parece? La botella estaba vacía; Florestan iba a llamar para pedir otra y Mascaret le detuvo...

bierno que se habían introducido en algunos puntos de dicha provincia importantes remesas de fusiles bastante anticuados. Ha añadido que en Valencia también existen depósitos de armas...

Bulow grave

Telegrafía de Berlin que el canciller Bulow ha sufrido una nueva recaída, a consecuencia de un ataque «gripal» y del excesivo trabajo del año último.

De la MADRUGADA

Madrid 7, a las 1:15 madrugada. La política alemana en Marruecos. En la sesión del Reichstag se ha procedido a la segunda lectura del Presupuesto...

Además, no deseaba disminuir ni perturbar el acuerdo obtenido, toda vez que había sido alcanzado tras grandes esfuerzos, y hubo algunas semanas en que el temor de complicaciones militares se apoderó de los ánimos...

Sin embargo, no podíamos abrigar la intención de hacer la guerra a causa de Marruecos, porque no tenemos allí intereses políticos directos, ni aspiraciones políticas...

El propósito de acudir ante el alcalde en protesta de la conducta seguida por la guardia municipal al reprimir los sucesos. Previa autorización del decano de la Facultad de Medicina...

La opinión pública relaciona lo sucedido con la publicación de la hoja, al principio mencionada. A las cuatro de la tarde se celebró en honor del Sr. Moret la recepción oficial...

Terminada la recepción, el Sr. Moret conversó con distintas personalidades, expresando su gratitud y satisfacción por el cariñoso recibimiento que se le había dispensado...

Después de la recepción indicada se celebró la popular, para lo que el Sr. Moret, acompañado del gobernador civil y del alcalde, se trasladó a un tablado de frente a la fachada del Ayuntamiento...

El desfile de público ante el Sr. Moret resultó brillantísimo. Pasaron todos los gremios, cuyos presidentes saludaban al ilustre hombre público...

El Sr. Moret se retiró luego al Ayuntamiento y diaba al conde con todo el afán que presta un gran interés puesto en juego.

En todos los tiempos y en todas las épocas ha habido necesidad de desconfiar del retrato de un amo trazado por su criado.

El conde, que tenía cincuenta años apenas, representaba muy bien sesenta, tenía estatura elevada, muy flaco, sus cabellos escasos...

Este orgullo es legítimo y justificado por numerosas pruebas. Mientras subía la suntuosa escalera del palacio de Musidan, iluminada por lujosos faroles...

carácter internacional de la organización de dicha policía, y Francia se ha prestado, con un espíritu de conciliación igual al nuestro, a una solución leal de esta difícilísima cuestión.

Ha empezado a hablar enseguida de Rusia, pero en este momento, el príncipe Bulow ha sufrido un síncope, desplomándose en su asiento.

El Sr. Moret en Cádiz

Comunican los telegramas recibidos de Cádiz que el presidente del Consejo de ministros se hospeda en el domicilio del jefe del partido liberal en aquella ciudad, D. Cayetano del Toro...

En las primeras horas de la mañana circuló una hoja dirigida a los obreros, excitándoles a que no acudiesen a recibir al Sr. Moret...

Un alumno de la Facultad de Medicina, que llevaba la bandera de la misma, contestó a los provocadores en igual tono que estos empleaban...

Los estudiantes se dispersaron, quedando únicamente un pequeño grupo. Cuando la pedrea era más viva, intervinieron guardias municipales...

La publicación de la hoja, al principio mencionada. A las cuatro de la tarde se celebró en honor del Sr. Moret la recepción oficial...

Terminada la recepción, el Sr. Moret conversó con distintas personalidades, expresando su gratitud y satisfacción por el cariñoso recibimiento...

Después de la recepción indicada se celebró la popular, para lo que el Sr. Moret, acompañado del gobernador civil y del alcalde, se trasladó a un tablado de frente a la fachada del Ayuntamiento...

El desfile de público ante el Sr. Moret resultó brillantísimo. Pasaron todos los gremios, cuyos presidentes saludaban al ilustre hombre público...

El Sr. Moret se retiró luego al Ayuntamiento y diaba al conde con todo el afán que presta un gran interés puesto en juego.

En todos los tiempos y en todas las épocas ha habido necesidad de desconfiar del retrato de un amo trazado por su criado.

El conde, que tenía cincuenta años apenas, representaba muy bien sesenta, tenía estatura elevada, muy flaco, sus cabellos escasos...

Este orgullo es legítimo y justificado por numerosas pruebas. Mientras subía la suntuosa escalera del palacio de Musidan, iluminada por lujosos faroles...

En todos los tiempos y en todas las épocas ha habido necesidad de desconfiar del retrato de un amo trazado por su criado.

El conde, que tenía cincuenta años apenas, representaba muy bien sesenta, tenía estatura elevada, muy flaco, sus cabellos escasos...

Este orgullo es legítimo y justificado por numerosas pruebas. Mientras subía la suntuosa escalera del palacio de Musidan, iluminada por lujosos faroles...

En todos los tiempos y en todas las épocas ha habido necesidad de desconfiar del retrato de un amo trazado por su criado.

El conde, que tenía cincuenta años apenas, representaba muy bien sesenta, tenía estatura elevada, muy flaco, sus cabellos escasos...

ante la insistente ovación del pueblo, hubo de salir al balcón, indicando, por señas, a las reiteradas solicitudes para que hablase, que no se lo permitía una afección a la garganta.

Huelga

De Ajaccio telegrafían que anoche se declararon en huelga los empleados de los ferrocarriles de Córcega.

Muerte de un novelista

Dicen de Bergen que el famoso novelista noruego Alejandro Rielaud, ha fallecido víctima de una parálisis del corazón.

Temporal en Barcelona

Dicen de Barcelona que reina un horroroso temporal de mar. Las embravecidas olas han causado importantísimos daños en la obra de fábrica de la Maquinista Terrestre Marítima.

Lista de una causa

En Córdoba se vio ayer la vista de la causa instruida por homicidio contra Valeriano y Patricio, habiendo sido condenados a la pena de 18 años de presidio, accesorias y 2.000 pesetas de indemnización y pago de las costas.

Negativa

La Cámara de Comercio de Barcelona ha comunicado oficialmente su negativa a aceptar la representación concedida en el reglamento de la junta creada para la nueva organización de la policía.

De Andalucía

Un telegrama de Sevilla dice que ha llegado una compañía de Alabarderos y un escuadrón de la escolta real. Ayer tarde se desencadenó en Córdoba una terrible tormenta. En la estación de Córdoba cayó una chispa eléctrica, que por fortuna no causó desgracias.

El bandolerismo

Ha sido detenido en el puerto de Santa María uno de los cuatro bandidos que se dedicaban a asaltar cortijos. Se ha dicho que dos desconocidos asaltaron en la carretera, hace algunos días, al capataz de Vist-Lafite, amenazándole para que entregase cuanto dinero llevaba encima.

Reunión de fiscales

Ayer tarde hubo gran movimiento en el Tribunal Supremo, donde celebraron una reunión los fiscales. A esta reunión concurrió el juez de guardia. Las frecuentes entradas y salidas, conferencias secretas, idas y venidas, fueron muy comentadas, relacionando este inusitado movimiento con los rumores que llegaron a nuestros oídos de un suceso que reviste gran importancia...

Las huelgas

Telegrafían de Paris que las huelgas en las cuencas de Calais continúan en el mismo estado, pues los delegados de los obreros han acordado persistir en su actitud.

De Courrieros

Las últimas exploraciones hechas en las minas dieron por resultado el hallazgo de diez cadáveres. Bestra continúa mejorado; en cambio el aprendiz Martín se ha agravado.

tuvo ningún presentimiento, ni advirtió ninguna de las miradas amenazadoras que se escondían detrás de aquellos anteojos azules. —¡Ah! ¿sois agente de negocios, caballero? Si son mis acreedores los que os envían a mí, señor de... —Mascaret, señor conde. —Mascaret, es verdad. Pues bien, señor de Mascaret, si son ellos los que os envían, no tienen sentido común, como se lo he dicho mil veces. ¿A qué reclamar el capital cuando pago sin quejarme unos réditos fabulosos? No pueden tener perder el préstamo porque saben que soy rico, muy rico; tengo una fortuna territorial de las más considerables, y si no he querido enagarrar ninguna de mis propiedades, es porque me ha convenido así. No he querido tampoco ponerlas en fianza, porque eso conduce poco a poco a la expropiación; pero solo por mis bienes raíces del Poitou me darían mañana mismo un millón.

(Se continuará)

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Vicente Escalante Castellés, de 47 años, Colón, 1, de infección gálica.

el Beato Julián de San Agustín; y San Alberto el Magno, obispo. CUARENTA HORAS.—Terminan en el convento del Plá de la Cruz. Se descubre a las cinco y media de la mañana, y a las siete y media de la tarde.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8:30 de la noche.—Benedicto del primer actor Sr. Lamas.—Colorín colorado.—Las buenas formas.—La banda de trompetas.

Observaciones astronómicas de hoy El sol sale a las 6 horas y 36 minutos, y se pone a las 6 y 31. Luna sale a las 4 y 36 minutos de la tarde, y se pone a las 4 y 45 de la mañana.

Vapor Cabo Trafalgar, de Marsella, escalas, con cargo general. Vapor Ambatiello, de Theodosie y escalas, con trigo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Epifanio, obispo y mártir.—El oficio y la misa son de la feria, con rito semidoble y color morado.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:45 de la noche.—Beneficio del representante de la compañía Alegría.—Cuatro débuts.

Observatorio METEOROLÓGICO

de la Universidad de Valencia 6 de abril de 1906 A LAS TRES DE LA TARDE

SECCIÓN COMERCIAL

Notificación de VALORES Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 6 de abril de 1906.

Productos del Campo

Precios y Observaciones: Denia 5.—Pasa de legía, los 50 kilos, de 11 a 13 pesetas; 0,75; caahuet, 5.

Jarabe Pagliano. INSCRIPTO EN LA FARMACOEPA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA. Depurativo y refrescante de la sangre del Profesor ERNESTO PAGLIANO.

CALLICIDA ESCRIVA. Veintidos años de éxito creciente!!!

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO. Vuestro mejor remedio es seguramente el Gastrófilo Universal del Dr. Greus

Cuanto lo han usado y usan afirman que es el único remedio positivo y práctico de las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó ágricos, incluso las hipercloridias más acentuadas, la pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los estatuos del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la tiorrea del estómago.

Balneario de BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri Ferrer. Aguas Sulfitáricas-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas. Temporada oficial: de 15 de Mayo a 15 de Octubre.

Sociedad anónima de Navegación Transatlántica

Linea de la América del Sud Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá el 21 de abril el vapor Brasileño.

BUQUES

Vapores de los señores Ibarra y C.ª, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio corriente. EL CABO SAN MARTIN.

GALACTINA

HARINA LACTEADA. De venta en droguerías, ultramarinos, etc. F.ª Suiza de Harina Lacteada BERNA.

Subasta

Alquiler. En la calle de las Avellanas, núm. 11, se alquila un principal muy bien decorado con agua potable y luz de gas en la escalera.

Alquiler

Caridad. La implora una desgraciada mujer inválida, y que se encuentra en la mayor miseria, sin otro amparo que el de las almas caritativas.

PARIS GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS. Nueva Dirección: LAGUONIE & C.ª

Negocio productivo

Menos inactivo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes.

JARABE DE RABANO de YODADO

GRIMAULT y C.ª. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiscorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

En casa

Arriendo. Fuera del término de Valencia y dentro de población, se desea tomar en arriendo un huerto cercado de pared de dos metros de altura.

SE DESEARIAN

dos caballeros de carácter a todo estar; tres inmejorable, a cuatro pesetas; espaciosos habitao ones con luz eléctrica.

DINERO

a comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Se necesita

un aprendiz en el almacén de papeles pintaos de la calle de Calabazas, núm. 7.

NERVIOS

La epilepsia histérica, convulsiones, vértigos isabores, agitaciones nocturnas, insomnias, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás afecciones nerviosas, se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN (POLIBROMURO).

Vapores trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía. Sociedad en Comandita, Cádiz. El día 16 del presente abril saldrá fijamente de este puerto el magnífico vapor Conde Wifredo.

Servicio regular de vapores.

Para GLASGOW. El vapor BERIA cargará el día 10 del corriente.

CREMA DE BISMUTO de ANDRES y FABIA

Cure pronto las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean, y todas las afecciones que dependen del tubo digestivo.

LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

Conde Wifredo

con escalas en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, admitiendo carga y pasaje para dichos puntos. CONSIGNATARIOS EN VALENCIA: REQUENA E HIJOS, Colón, núm. 72.

Para LIVERPOOL

El vapor COBANIAN cargará el 11 del corriente. Para LONDRES. El vapor MATLEKOVITS cargará el 12 del corriente.

DIABETES

Se cura radicalmente siempre, sin recalcada, con la MIXTURA ANTIDIABÉTICA MARTIN. Preparada por G. MARTIN, Farmacéutico de 1.ª clase, 14, rue des Frères-Herbert, Levallois-Perret, près Paris.